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Ilustre Ayuntamiento de La Solana 

En este número: 

EL TEfylA: VIVERO DE EMPRESAS Y TRABAJO 

El vivero de empresas, a pun
to de ser concluido, debe su
poner un aliciente y espalda
razo a la creación de iniciati
vas empresariales y empleo. 
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CONGRESO P.P. : NUEVO PRESIDENTE 

El Partido Popular celebró su 
congreso local bajo el signo 
del cambio en la cabeza. Pe
dro José M-Albo es el nuevo 
presidente local, sustituyendo 
a un histórico, Francisco Luna. 

M~ERES SOLANERAS Y EL CÁNCER DE MAMA 

Unas 1 .500 mujeres solaneras 
se pasaron por la Unidad 
Móvil de la prevención del 
cáncer de mama, dentro de la 
campaña organizada por la 
Junta de Comunidades 

SAN ISIDRO ESTRENÓ SU ERMITA 

Más de 1.000 solaneros de
mostraron la mañana del do
mingo 15 de junio su solidari
dad con los secuestrados por 
ETA. La Solana fue un clamor 
por la paz y la libertad. 

La Cofradía de San Isidro Labra
dor está de enhorabuena. Por fin 
hizo realidad su anhelo de levan
tar una ermita en honor al patrón 
de los agricultores. 
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FECMES, . 
desde una óptica local 

La Organización Empresa
rial representativa de la Eco
nomía Social y operativa en 
toda la región Castellano-Man
chega, inició hace dos años y 
medio su andadura en la loca
lidad de La Solana. 

Desde su implantación hasta 
la actualidad, FECMES ha rea
lizado una labor en línea con 
las premisas que avalaban su 
constitución: 

-Representar y apoyar aque
llas empresas cuya propiedad 
total o mayoritariamente estu
viera en manos de los trabaja-
dores. 

-Proporcionar los servicios necesarios para dotar de eficacia su 
gestión y desarrollo. 

Para ello, la colaboración plena del Ayuntamiento y, desde su 
constitución, de la Agencia de Desarrollo Local, ha constituido 
un eje fundamental de actuación. El compartir un propósito 
común, como supone el apoyar todas las iniciativas encaminadas 
a incrementar la actividad económica de la localidad, justifica ese 
trabajo conjunto y complementario. 

Son muchas las empresas asociadas a nuestra organización, y 
muy significativas en número, las consultas atendidas desde esta 
Delegación Provincial. 

Los servicios ofertados por Fecmes incluyen la información 
puntual y personalizada respecto de ayudas, subvenciones, trámi
tes, documentación, cambios relevantes y aquella susceptible de 
mejorar la gestión empresarial y fomentar la creación de empre
sas. Los cursos de Formación básica empresarial, programas de 
Formación Continua de los trabajadores y jornadas, módulos o 
seminarios de Formación Específica, posibilitan alcanzar la 
cualificación necesaria para procurar tanto la adaptación y reciclaje 
como la formación inicial para ocupar un puesto de trabajo. 
Desde los servicios de gestión se da respuesta a los procedimien
tos derivados del ámbito laboral, problemática fiscal y contable, 
organización de los recursos humanos, planificación estratégica, 
análisis, diagnósticos y un asesoramiento continuo acompañado 
en los casos requeridos por una defensa jurídica. La oferta en 
línea con el acceso a las nuevas tecnologías, información de 
mercados exteriores, tareas de cooperación empresarial, las deri
vadas de una planificación de marketing específico tanto de 
diseño de nuevos productos, definición de precios, campañas de 
promoción y un asesoramiento en cuanto a canales y puntos de 
distribución, se orientan a procurar la estabilidad y desarrollo de 
las empresas y procurar su viabilidad como claro desafío a un 
entorno competitivo y cambiante. 

Acercar estos servicios a los empresarios y promotores comar
cales, justifican nuestra presencia en La Solana. Apostamos por 
el desarrollo socioeconómico de esta zona y por ello apoyaremos 
cuantas actuaciones e iniciativas contribuyan al desarrollo y 
consolidación del tejido empresarial. 
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Ana Parras Ranúrez 
(Delegada Oficina FECMES) 

Observaciones 
Si yo me pusiera aquí a hacer un análi

sis profundo sobre la incidencia de la 
progran1ación cultural en La Solana, tanto 
la proveniente del Ayuntamiento como 
la de otras entidades, los factores que 
empujan al público a asistir a un acto u 
otro, las características de los asistentes, 
etc., etc., con seguridad se romperían 
muchas de las creencias que se tienen en 
torno al perfil de la persona que se consi
dera "Culta". 

Sí que puedo decir (evitando siempre 
las generalizaciones) que para nada el "hábito hace a monje", el traje de 
universitario o diplomado en ésta o aquella carrera da prestigio social 
pero no condiciona aficiones de tiempo libre encaminadas a la cultura, no 
se es más o menos culto en función de los títulos académicos que cuelgan 
de los pasillos de nuestras casas. 

Aunque en principio la formación académica sea el vehículo que posibi
lite comprender e interpretar otros campos no necesariamente se cumple 
siempre esta premisa. Estudiar es algo accidental, cuestión de posibilida
des. Es incluso algo mecánico; pasar el tiempo memorizando para superar 
un examen es sólo cuestión de tiempo y de habilidad. No por ser un 
especialista en derecho, economía o física se es culto. 

Aunque todo esto puede ser una parte importante no implica, en absolu
to, el desarrollo completo de algo que creo que reside en algún rincón del 
ser humano que nada tiene que ver con su capacidad cerebral. 

Es indispensable tener una disponibilidad especial. 
Lo cultural es algo que se siente y se vive, que se disfruta desde lo más 

insignificante y cotidiano hasta lo más sofisticado y original. Lo "nues
tro", lo autóctono de La Mancha, nuestras creencias, folklore y forma de 
hablar pueden presumir de tener un valor tan alto como las tradiciones 
Andaluzas, por ejemplo, que parecen calar de forma especial entre noso
tros. 

Las personas "apreciadoras" de las manifestaciones artísticas saben 
escuchar, saben entender y sobre todo saben respetar la labor de los que se 
dedican a ofrecernos su faceta artística. 

Llegado a este punto se forma la base sobre las cuales puede construirse 
un ser humano con cultura. La Tolerancia y el respeto en este ámbito y en 
otros muchos que nos ofrece la vida sí que son factores culturizantes de la 
persona; y esto no lo dan brillantes notas en un boletín fin de curso. 

La Solana puede presumir de ser uno de los pueblos con más y variada 
oferta cultural, que cuenta con un público habitual, respetuoso y agradeci
do que reúne las características antes mencionadas; esto no sólo lo afirmo 
yo, me lo corroboran generalmente los componentes de los grupos que 
nos visitan, e incluso, más de uno no se ha visto nunca "en otras mejores"; 
y es que este año por ejemplo, y teniendo en cuenta los numerosos 
partidos de fútbol (grandes enemigos de cualquier programación cultu
ral), la cantidad de personas apuntadas a los cursos de la Universidad 
ropular, los actos religiosos, etc. Los solaneras han respondido a concier
.tos de música clásica y han llenado por completo conciertos de Jazz, de 
Música antigua, de nuevas músicas, teatro, etc. 

La afición por estar en contacto permanente con la cultura es algo innato 
que sale de dentro, y quien la tiene de verdad, poco le importa el origen de 
quién programe el acto, lo "rimbombante" del mismo o la fama de quien 
actúa. 

La Solana tiene fama de ofrecer mucho, y mientras exista una respuesta 
positiva por parte de nuestros vecinos se podrán seguir programando 
actividades de calidad como las que hasta ahora hemos visto. 

Francisco Roméro Doncel 
(Área de Cultura) 
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Hora de cambios 
La política marcha por aires de renovación. Parece 

como si el verano llegara con deseos de, al igual que 
se cambia la ropa de abrigo por la más ligera, tam
bién se modifican nombres y suponemos que formas 
de actuar. 
Al menos así parece que está ocurriendo, tanto a 

nivel local como a nivel nacional. En el plano de La 
Solana el PP tenía un importante Congreso de cara a 
la renovación de personas al frente del partido con
servador. Un "histórico" de esa formación política, 
el más veterano en cuanto a participación en la 
Corporación municipal, Francisco Luna Velasco, 
dice adiós, no a la Corporación, pero sí a la máxima 
responsabilidad de su formación política en La Sola
na. 

Al frente de los "populares" solaneras, al menos en 
sus cargos directivos, figuran personas que no eran 
ni mayores de edad cuando se celebraron las prime
ras elecciones democráticas que ahora hemos con-

memorado del 15-J-77. Y parece como si esa "reno
vación", precisamente a las dos décadas justas y que 
ha llegado al celebrarse esta conmemoración, vinie
ra como un viento de cambio de la mayor parte de 
aquellos que todavía quedaban y que, con unos y 
otros partidos, tuvieron responsabilidades en sus 
respectivas formaciones. 
La sorpresa, aunque a nivel nacional, llegaba el 20-

J. El XXXIV Congreso del PSOE dejaba fuera de la 
dirección del partido a dos figuras tan importantes 
en el campo socialista como González y Guerra. Son 
tiempos de cambio, horas de renovación, dar paso a 
otras gentes. La sociedad está a punto de llegar a un 
nuevo milenio. Los líderes y dirigentes, o simple
mente responsables de cualquier género, han reco
rrido un camino, realizado un trabajo y la lógica del 
recambio o permanente transformación hace que, 
aunque paulatinamente existan cambios, a veces esos 
se producen de forma más intensa. 

Este mes 
te ¡REGALAMOS! 

tus lentes de contacto. 
as 

Graduadas 
1 ptas. 
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1 Tema 

Vivero de empresas o el tran
1 

Aurelio Maroto 

·gablar de "Vivero de empresas" parece algo casi descono
""' "'Jcido, y suena a nuevo. Ciertamente es así. La Solana, 
como el resto de Castilla-La Mancha, todavía es una zona de 
desarrollo incipiente en este tipo de iniciativas destinadas al 
impulso económico y laboral. La Escuela-Taller "La Solana-
2000" es el primer ejemplo de una forma de promoción econó
mica local muy extendida en otras latitudes de nuestro país. En 
estos momentos, el proyecto se encuentra prácticamente finali
zado, y ya se empiezan a mover los hilos para darle uso. En 
cualquier caso, la ambición del vivero va más allá de la ya de 
por sí importantísima misión de facilitar la creación de empre
sas y empleo. En realidad, debiera ser el puente o trampolín 
para dar vida al ansiado Polígono Industrial. 

Pero el vivero de empresas no es sino una parte de un 
ambicioso proyecto de desarrollo local. Antes se encuentran 
los cursos de Formación Ocupacional, con talleres estables en 
nuestra localidad. Este es el primer paso para empezar a apro
vechar los denominados "recursos humanos". Después apare-

ce la ADL como vía 
por la que se conducen 
todos los contactos 
posteriores de cual
quier alumno interesa
do en abrirse paso. En 
la actualidad, el CUPE 
(Centro Local de Inno
vación y Promoción 
Económica) se encar
ga de todo el asesora
miento. Cada mes, se 
producen estudios de la 
evolución del paro, y 
se llevan a cabo con
tactos con las mesas 
sectoriales de los dife
rentes segmentos eco
nómicos, al objeto de 
pulsar las posibilidades 
de crear nuevos pues
tos de trabajo. La Mesa 
de la Construcción · es 
la más dinámica al res
pecto, como primer 
bastión económico de 
La Solana en estos momentos, superando ya al sector agrícola. 

El vivero, último eslabón 

El último eslabón es el vivero de empresas, que en nuestra 
localidad está a punto de convertirse en operativo mediante 
proyecto de Escuela-Taller. El concejal de Promoción Econó
mica, Luis Díaz-Cacho, no ha ocultado en ningún momento su 
férrea defensa a las Escuelas-Taller. En su opinión, no hay 
duda que con ellas se logran varios objetivos a la vez, tales 
como formación para el empleo, relación de grupo, adquisi
ción de habilidades, reforzamiento del nivel cultural y posibili
dad de graduado escolar para aquellos que no lo tuvieran. Los 
dos años de duración de "La Solana-2000" habrá conseguido 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!J?~J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 
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LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 
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El Tema 

~polín al Polígono Industrial 

l 

todas esas cosas se
gún Díaz-Cacho , 
pero además habrá 
creado la infraes
tructura física pro
picia para impulsar 
a posteriori el desa
rrollo local. 

Sus 
características 

El vivero de em
presas que está sien
do ultimado junto al 
velódromo, cuenta 
con 1.300 metros 
cuadrados de exten
sión, de los que 600 
quedarán reservados 
para la ubicación de 
talleres fijos del 
Ayuntamiento, en 
concreto carpintería, 
carpintería metálica, 

cerrajería y forja. Los 700 metros restantes van destinados a la 
habilitación de espacios para albergar a cinco posibles em
prendedores. Las naves o módulos concebidos para la instala
ción momentánea de iniciativas incipientes tienen una exten
sión de entre 90 y 130 metros cuadrados de superficie cada 
uno. En medio queda un módulo central, con acceso desde las 
naves, donde se encuentran los servicios, vestuarios, etc. Aún 
queda un anexo de unos 100 metros delante de las naves en el 
que se encuentra la Secretaría Técnica, el aula de formación 
para emprendedores y sala de reuniones. 

La finalización del vivero está prevista para diciembre de este 
año, y según declaraciones de Luis Díaz-Cacho "los alumnos 
acabarán completamente el proyecto, salvo el cerramiento que 
se hará mediante un plan de empleo". 

Destinatarios 

Naturalmente, el vivero debe ser utilizado. Será la señal 
inequívoca de que su construcción no ha sido baldía. Los 
destinatarios de los módulos serán, en primer lugar, jóvenes de 
ambos sexos que hayan sido alumnos o alumnas de los distin
tos cursos de Formación Ocupacional, además de desempleados 
en general, personas o grupos de emprendedores y empresas 
que diversifiquen su actividad, innoven o creen empleo. En 
este sentido, habrá prioridad para los proyectos de empresa de 
trabajo asociado. 

Por lo que respecta a las condiciones en las que entrarán a 
utilizar las instalaciones aquellos interesados, aún es necesaria 
la redacción de una ordenanza municipal que marcará el precio 
público por la prestación de servicios, completado con un 
reglamento de régimen interno en el que se expondrán los 
derechos y deberes de los beneficiarios de cada espacio. Por 
otra parte, se hará un modelo de contrato y un borrador técnico 
desde la concejalía, que se presentará a la comisión asesora del 
CUPE, aunque sólo con carácter consultivo y no ejecutivo. El 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!J?~J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 
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último paso será el filtro de la comisión 
de hacienda y el pleno municipal. 

Definir las condiciones 

En estos momentos, todavía no se ha 
fijado el precio que pagarán aquellas em
presas interesadas en instalarse en el vi
vero. Sólo se sabe que, como tal vivero, 
los precios serán ciertamente módicos, 
por metro cuadrado ocupado, y en todo 
caso asequible al tratarse de dar facilida
des a nuevos empresarios. Luis Díaz
Cacho destacó la gran cantidad de servi
cios que ofrecerá el vivero. En cuanto a 
Servicios Generales, se oferta una sala 
de reuniones, vestuario , servicios , 
aparcamiento, etc. En Servicios Admi
nistrativos una Secretaría Técnica que 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

El Tema 

les facilitará en todo momento informa
ción y asesoramiento, además de corres
pondencia, fax, fotocopias, contabilidad, 
traducciones, infor-
mática, etc. Y en 
Servicios Técnicos, 
se facilitará la eva
luación y asesoría 
técnica del proyec
to, con estudios de 
viabilidad, merca-
do , financiación , 
ayudas, subvencio-

¡ 

debe desembocar en dar vida al Polígono 
Industrial, como ejemplo de que el es
fuerzo ha servido para algo. 

ESCDElAS 
rCASAS1dJ 

nes, formas jurídi
cas .. . 

Visto así, el vive
ro es el culmen a un 
programa de desa
rrollo local que 

Lí SOLA 

~!f?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 
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Ha sido noticia 

SUSTITUYE A FRANCISCO LUNA 

Pedro José Martín-Albo, nuevo 
presidente del P.P. 

Paulino Sánchez 

'P~edro José Martín-
Albo Naranjo es des

de la noche del 13 de ju
nio nuevo presidente lo
cal del Partido Popular, 
al ser elegido en el Con
greso Local celebrado 
ese día en la sede de la 
calle Portezuelas, por la 
unanimidad de los afilia
dos que asistieron al mis-
mo. 

Al Congreso del PP 
solanera asistieron el presidente pro
vincial de Ciudad Real, Fernando 
Rodrigo, así como el secretario pro
vincial José Manuel Rodríguez Ca
rretero, quienes al final declaraban 
su satisfacción por la celebración del 
Congreso, así como por la juventud 
de la nueva Junta Local, además de 
señalar el interés prioritario por el 
partido hacia La Solana, una pobla
ción con tantos años de gobierno lo
cal socialista. 

El nuevo presidente destacó que el 
Congreso se había caracterizado por 
el consenso, la unidad y la armonía, 
añadiendo que el deseo de su partido 
es procurar que todos los solaneras 
que quieran acudir al partido tengan 
en el PP "un espacio, independiente
mente de la asociación o movimiento 
al que pertenezcan", indicando igual
mente que "los únicos intereses que 
defenderemos serán los de La Solana 
y del propio Partido Popular". 

Prometía Martín-Albo una "oposi
ción con dureza política, en todo lo 
que vaya en perjuicio de los 
solaneras", apoyando por el contra
no "lo que vaya en su beneficio". 
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Destacó igualmente que su objetivo 
es lograr una lista municipal para con
seguir el gobierno local. 

Nuevo Comité Ejecutivo 
Presidente: 
Pedro José Martín-Albo Naranjo. 
Secretario: 
Ángel Velacoracho García-Abadillo. 
Tesorero: 
María Vicenta Martín-Mateos Aparicio. 
Vicetesorería: 
Jesús Díaz-Albo García-Abadillo. 

Cuatro Vicesecretarías: 
Primera: Gema Rodríguez Rabadán 
(de NN.GG.). 
Segunda: Ramón Romero de Ávila 
(de NN.GG.). 
Tercera: Micael Reguillo del Rey. 
Cuarta: 
Juan Pedro Parra García de Mateos. 
Vocales: Francisco Antonio Guijarro 
Moraga, Julián Romero de Ávila Marín, 
Francisco Salcedo Montoya, Pedro Ig
nacio Salcedo Posadas, Alfonso Marín 
Salcedo y Pedro García de Dionisia Pa
lacios. 
Por otro lado, la Junta Local contará 
con la presencia de los concejales del 
Grupo Popular en el Ayuntamiento, como 
miembros natos de la propia Junta. 

Perfil del 
presidente 

elegido 

Pedro José Martín-Albo 
Naranjo es afiliado al PP 
desde el 31 de marzo de 
1993, ocupando el cargo 
de concejal en junio de 
1995. Profesionalmente 
es perito mercantil, tiene 
36 años y está al frente 
de una gestoría solanera. 
En el Ayuntamiento for
ma parte de las Comisio-
nes de Hacienda y Servi

cios, así como de la Junta del Patro
nato Municipal del Legado Bustillo. 

Luna dijo adiós a 
la presidencia 

Francisco Luna Velasco ha sido concejal y 
teniente de alcalde desde febrero de 1974 a 
febrero de 1979, por el entonces denominado 
"tercio de cabezas de familia", en la última 
Corporación del anterior Régimen. Posterior
mente concurría a las elecciones municipales 
de 1979 como número dos de Coalición De
mocrática, en calidad de independiente, per
maneciendo como concejal hasta 1983. 

Su vuelta a la política se producía en 1987, 
cuando encabezó la candidatura de Alianza 
Popular, siendo portavoz y diputado provin
cial, retornando posteriormente como cabeza 
de lista del PP en los comicios de 1995. 

Además de 1992 a 1997 ha sido presidente 
del PP en La Solana, ocupando con anteriori
dad el puesto de secretario local. 

El pasado 28 de mayo anunciaba en rueda 
de prensa su renuncia a la presidencia, adu
ciendo motivos de "quehaceres familiares y 
de trabajo", además de la necesidad de "dar 
paso a gente joven con nuevas ideas". 
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• Ha sido noticia 

VISITA DEL CONSEJERO DE BIENESTAR SOCIAL 

Julio Fernández Mato destacó 
los Servicios Sociales 

E. · 1 consejero de Bienestar 
. Social de Castilla-La 

Mancha, Julio Fernández 
Mato, visitaba el 23 de mayo 
La Solana. En compañía de 
diversos cargos regionales y 
provinciales y junto al alcal
de solanero recorría los Ser
vicios Sociales, el Centro 
Ocupacional Virgen de 
Peñarroya, el de Mayores y 
la exposición de la X Semana 
del Minusválido. 

En rueda de prensa, cele
brada en el Ayuntamiento, el 
alcalde le expuso una serie 
de peticiones, desde la culminación de la 
Casa del Niño, obras del Centro Ocupa-

La Solana 
en TVE 

El programa "Vivir en ... " del 
circuito regional de TVE en 
Castilla-La Mancha dedicaba su 
programa del día 2 de mayo a La 
Solana. Hasta los estudios de 
Toledo se desplazaban el alcalde 
Nemesio de Lara, la soprano de 
la Asociación "Federico Rome
ro", María José Simón, que igual
mente es miembro de la asocia
ción ecologista J una, y el director 
de esta revista, Paulino Sánchez, 
para ser entrevistados por la pre
sentadora Lourdes Zuriaga. 

En los días anteriores a la emisión del reportaje un equipo de 
TVE visitó La Solana, donde realizó entrevistas y tomó imáge
nes de diversos puntos de la localidad, desde monumentos a 
industrias y lugares típicos. 

Igualmente en el programa se pudieron contemplar una serie 
de productos de la localidad, desde vinos a quesos, pasando 
por los hierros, las botas, el azafrán y las hoces solaneras. 

cional, eliminación de barre
ras y programas de inserción. 

Femández Mato destacó que 
su departamento y el Gobier
no Regional dedican al año 400 
millones de pesetas para con
venios en La Solana .y resaltó 
el alto grado de los Servicios 
Sociales que se dan en la loca
lidad. 

Para el responsable de Bien
estar Social este grado está re
lacionado con el alto interés 
del alcalde solanera en este 
tema, recordando su participa
ción como diputado regional 

en la celebración de la Ley de Solidari
dad de Castilla-La Mancha. 

Premio para 
"Consumo Jóven" 

Taller de Periodismo de Consumo 
O.M.l.C. - La Solana - Ciudad Real 

ABRIL-1997 

La revista del Taller de Prensa de la OMIC solanera 
participaba en un certamen europeo, siendo seleccionada 
junto a otras dos más de la región de Castilla-La Mancha, 
consiguiendo un premio de 300 ecus (unas cincuenta mil 
pesetas). La publicación realizaba un estudio sobre el con
sumo de la juventud solanera en diversas materias, entre 
ellas hacía un apartado especial al consumo de alcohol por 
los jóvenes. El director general de Consumo realizó la 
entrega del premio el día 18 de junio. 
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Francisco 
García U ceda, 

"Maestro Artesano" 

Con motivo del Día de Castilla-La Mancha se han 
entregado diversos galardones de "Maestro Artesano" 
por el presidente de la Junta de Comunidades, José Bono 
Martínez. Un total de veintidós artesanos de la región 
recibían el título, de ellos tres de la provincia de Ciudad 
Real y concretamente de La Solana el ceramista Francis
co García Uceda, reconociéndose de esa forma una larga 
vida de trabajo en este campo de la artesanía. 

Intercambio con 
mujeres alemanas 

Ocho mujeres alemanas, procedentes de la región de 
W estfalia, todas empleadas en proyectos sociales de re
habilitación, han permanecido una semana en La Solana, 
gracias a un intercambio de la Federación de Universida
des Populares. 

Además de otros puntos de la provincia, en La Solana 
visitaron todo lo relacionado con los Servicios Sociales, 
Centro Ocupacional, Universidad Popular y calles y mo
numentos de la localidad, siendo recibidas igualmente 
por el alcalde en el Salón de Plenos. 

Las responsables de la UP solanera, Amalia R-Ávila y 
Francisca María Serrano de la Cruz, que han sido las 
encargadas de atenderlas, señalaban el interés demostra
do y destacaban el asombro de las germanas ante la cali
dad de los servicios sociales solaneros. 
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Estudiantes de Alcalá visitan 
el Legado Bustillo 

Continuando con los intercambios de la Universidad de 
Alcalá de Henares con el Legado Bustillo, para conocer 
la experiencia del mismo en materia medioambiental, 
visitaron La Solana alumnos y profesores del tercer curso 
de Ciencias Ambientales. 

El vicepresidente de la Fundación, Luis Díaz Cacho, les 
explicó el funcionamiento de la misma, así como los 
Seminarios y becas para investigación que se han convo
cado, pasando posteriormente a visitar los terrenos pro
piedad de la Fundación, típico monte bajo mediterráneo, 
quedando gratamente impresionados de los trabajos que 
se están desarrollando. 

Cáritas recaudó 
644.215 pesetas 

El día del Corpus se celebraba la tradicional cuestación 
del Día Nacional de Caridad. Al final Cáritas de La 
Solana recogía 644.215 pesetas, cantidad muy similar a 
la del año anterior, teniendo en cuenta lo desapacible del 
día. Las mesas petitorias repartidas a lo largo del casco 
urbano fueron ocho. 

Rosario de la Luz 
Pese a lo desapacible de la noche del 31 de mayo, 

fueron muy numerosas las personas que se dieron cita en 
el tradicional "Rosario de la Luz", que organiza la Aso
ciación de la Medalla Milagrosa. Partía de la Parroquia 
de Santa Catalina por diversas calles de la localidad. 
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LEMA DE LA X SEMANA DEL MINUSVÁLIDO 

"Diez años juntos" 
Paulino Sánchez 

pIJ, a máxima integración del minusválido 
en la sociedad es uno de los objetivos 

perseguidos por la décima edición de la Se
mana del Minusválido del Centro Ocupacio
nal "Virgen de Peñarroya", celebrada del 19 
al 25 de mayo. 

í 
\ 
\ 
\ 
~ 

! 
' 

Así lo señalaba el presidente de la Asocia
ción Comarcal Pro-Minusválidos, Nemesio 
de Lara, quien en el acto inaugural de la 
exposición de trabajos de los distintos talle
res que han expuesto a lo largo de la semana 
en el Centro Cultural Don Diego, resaltaba 
los esfuerzos que se venía haciendo para que 
esa integración fuera posible en los aspectos 
laboral y humano. 

Momento de la inauguración de la X Semana del Minusválido. 

Además de la exposición se ha contado con 
una mesa redonda, integrada por los propios 
alumnos del centro que expusieron el ayer y 
el hoy del mismo, entregándose además los 
premios a los ganadores del concurso 
"Conócenos" realizado en Radio Horizonte. 

No faltaron tampoco las jornadas de convi
vencia con alumnos de centros educativos y 
familiares , la tradicional excursión y la ver
bena, amenizada por una orquesta en el patio 
del colegio, que tuvo mucha animación. 

En la actualidad el centro cuenta con 60 
alumnos de 12 localidades y aunque se cele
bra la semana desde hace diez años, el centro 
viene funcionando desde 1985. 

Los alumnos del Centro Ocupacional protagonistas de una mesa redonda. 

Enfado de la Rondalla por su 
clasificación en Ciudad Real 
Los componentes de la Rondalla y Grupo de Baile del Centro 

de Mayores de La Solana mostraban después de la final provin
cial su disconformidad con los resultados de la fase de Ciudad 
Real de "El arte en Castilla-La Mancha". 

Según declaró el componente de la rondalla Joaquín Romero 
de Á vila, "allí no sabían ni cómo componer aquello para que 
ganara el grupo de Ciudad Real", manifestando que los comen
tarios eran unánimes en el local contra la decisión del jurado, 
"porque además ni sabían moverse ni sabían tocar". Por eso 
"nos vinimos muy descontentos", añadía Romero de Ávila. 

CRUCES DE MAYO 

Los jubilados se unen a la 
fiesta 

Además de las cruces de diversos domicilios par
ticulares los jubilados del Centro de Mayores estre
naban una, montada en plena calle, contando, a su 
vez, con los cantos a cargo de la rondalla y grupo 
de baile, así como el tradicional "zurra", además 
del puñao de cañamones, garbanzos, guijas y mu
cha animación en el baile. 
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CORPUS 

Procesión con amenaza 
de lluvia 

Con cielo amenazante de lluvia salía la procesión del Corpus 
en la tarde del 1 de junio. Numerosos niños de primera comu
nión, cofradías, Adoración Nocturna, Sacramental y diversos 
fieles, acompañaban la Custodia que, bajo palio, llevaron seis 
sacerdotes. En el cortejo figuraban asimismo la Banda Munici
pal y autoridades locales. 

Numeroso público se daba cita en todo el recorrido, mientras 
que las calles estaban engalanadas con plantas aromáticas y 
colgaduras. 

Jesús rozó los dos millones 
en su Ofrecimiento 

El día 4 de mayo se celebraba el tradicional Ofrecimiento a 
Jesús Rescatado. Además de la Función Solemne, pasacalles y 
otros cultos, la imagen de Jesús recibía las ofrendas y poste
riormente puja, que concluía sobre las dos de la madrugada. Al 
final se recaudaba 1.900.000 pesetas, que según los directivos 
superó ligeramente en veintisiete mil pesetas al año anterior, 
debido sobre todo a la amenaza de tormenta por la noche. 

El novenario, celebrado del 3 al 11 de mayo, era predicado 
por el trinitario Padre Domingo Conesa, concluyendo los actos 
ese último día con la tradicional procesión de acción de gra
cias. 

Animación en las fiestas 
de Fátima 

Del 9 al 13 de mayo el barrio de la Virgen de Fátima celebró 
sus fiestas. Desde la proclamación de la reina y damas infanti
les, pasando por las verbenas con "Los Rumberos de la Man
cha", rosarios, misas y procesión de la titular, además de 
juegos y los chiringuitos de bebidas, caballitos y otras atraccio
nes instaladas en la zona. 

El día inaugural los vecinos, por medio de la presidenta 
Pascuala González Horcajo, entregaban una placa al alcalde 
agradeciendo haber levantado la capilla. Igualmente los veci
nos le entregaban otra placa a la presidenta por sus desvelos en 
pro del barrio. 

La Custodia es depositada en un altar en plena calle. 

Jesús Rescatado sale en procesión 

La puja de objetos alcanzaba la cifra de casi cien mil pesetas, Organizadores con la reina y las damas del barrio. 
que sirven para cubrir gastos de las fiestas. 
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1.500 mujeres en la revisión del 
cáncer de mama 

D el 25 de abril al 20 de mayo una 
· unidad móvil de la Junta de Comu-

nidades de Castilla-La Mancha se ubica
ba en la Plaza Mayor para la revisión de 
unas dos mil mujeres de -la localidad, 
para la revisión de posibles cáncer de 
mama. 

Según ha indicado a GACETA la 
concejala de Sanidad del Ayuntamiento 
solanera, Petri Almarcha, el 75 por cien
to de las convocadas han acudido a la 
revisión, que ha sido realizada por una 
radióloga y una ATS. 

La campaña era presentada en un acto 
en la Casa de Cultura, que como puede 
comprobarse en la imagen tuvo presen
cia masiva de mujeres. En el acto inter
vinieron el alcalde, la concejala de Sani- La mujeres solaneras abarrotaron así la Casa de Cultura 

dad, el coordinador del Centro de Salud 
y el responsable del plan de lucha a nivel 
regional Ángel Amador. En próximos 

números ofreceremos datos más concre
tos sobre el resultado de esta revisión, 

realizada a mujeres de entre 45 y 64 años 
de edad. 

Volvieron los niños bielorrusos 
Paulino Sánchez 

os autocares se desplazaban desde 
La Solana al aeropuerto de Barajas 

la noche del viernes 6 de junio, para 
recibir a los 39 niños de Bielorrusia que 
retoman a la localidad y a algunas de la 
zona para continuar con su recuperación 
de los efectos de la radioactividad. 

Siete de los pequeños llegan a la locali
dad por vez primera, según declaraba a 
GACETA la presidenta de la Asociación 
de Ayuda a los niños de Bielorrusia, 
Ruper Almarcha, quien se mostraba muy 
satisfecha de la respuesta dada por las 
personas que han querido continuar con 
la ayuda a los pequeños afectados por el 
escape radioactivo. 

Para este año la vida en La Solana de 
los niños bielorrusos está previsto que 
sea más tranquila que en ocasiones ante
riores. Ruper Almarcha indicaba que 
"queremos que hagan más vida hogare-

Lm niños llegan a Barajas como ocurrió hace un año. GACETA recogió el momento. 

ña, aunque acudirán a cursillo de nata
ción y también habrá alguna excursión''. 

Por otro lado, debemos señalar que los 
pequeños han viajado a La Solana acom
pañados por dos monitores, que llegan 

por vez primera a la localidad. En cuanto 
a la permanencia ocho de ellos estarán 
mes y medio, mientras que el resto ten
drán una estancia más larga, pues serán 
setenta los días de su visita. 
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Colchón de vacío para 
Cruz Roja 

Por la Cruz Roja de La Solana se solicitó a los oyentes 
de Radio Horizonte la posibilidad de contribuir con su 
donativo en la adquisición de un colchón de vacío, algo 
muy necesario para la ambulancia con vistas a la 
inmovilización de los heridos y pacientes que se trasla
dan en el vehículo. 

La respuesta tardó poco en darse y en dos tertulias de 
"Onda Matinal" el teléfono de la emisora no dejó de 
sonar hasta cubrir las SESENTA MIL PESETAS necesa
rias para el colchón de vacío. 

Nueva peregrinación 
a Fátima 

Organizada por los vecinos del barrio de Fátima, aun
que asistieron de otros barrios y algunas personas de 
Alhambra, se celebró del 25 al 27 de abril una nueva 
peregrinación al santuario portugués de Fátima. 55 per
sonas se desplazaron en un viaje que ya es tradicional en 
estas fechas. 

Charla sobre alimentación 

Organizado por la Asociación de Mujeres y el Herbolario 
Natura se celebró el 6 de mayo una charla en el auditorio 
del Don Diego, en la que el naturópata Francisco Sánchez 
hablaba sobre alimentación sana y natural, en la que se 
trató el tema de la salud y los alimentos, recibiendo las 
asistentes al final unos regalos consistentes en galletas 
integrales y sobres digestivos. 

Juan Pedro Antequera, 
presidente de la Virgen de 

las Angustias 

La cofradía de la Virgen de las Angustias estrena Junta 
Directiva. El nuevo presidente es Juan Pedro Antequera 
del Rey, vicepresidenta Agustina Salcedo, tesorera Car
men Manzano, secretario Antonio García Cervigón 
Torrijos y vocales Victoriano Martín Albo Gª Cervigón y 
Miguel Serrano. 
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El 1 de mayo a debate por la 
Asociación "Ernesto 

Guevara" 

Tan sólo un acto se celebraba en La Solana con motivo 
del primero de mayo. Un debate organizado por la Aso
ciación Ernesto Guevara el día 2 de ese mes en el audito
rio del Don Diego. 

El coordinador del acto, Adolfo Díaz Albo, señaló a 
GACETA que al final no se pudo contar con representan
tes de la UGT y CC.00, por lo que tan sólo estuvieron 
presentes la CNT y MAL 

Vuelve el culto al 
Humilladero 

Las amplias reformas de la ermita del Humilladero han 
llevado a la cofradía de la Virgen de Peñarroya y a la 
parroquia de Santa Catalina a celebrar diversos cultos en 
la misma. Inicialmente se comenzó con la flor a la Virgen 
en todo el mes de mayo, así como misa a las ocho de la 
tarde los sábados, ampliándose esa misma misa todos los 
sábados de los meses de junio, julio y agosto. 
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Exposición de "Asiete" 
Un total de siete jóvenes estudiantes de Escuelas de Arte de la 

región han presentado en el Don Diego pinturas y esculturas, 
de estilo joven y novedoso, del 14 al 30 de junio. 

El grupo, que ha tomado para esta ocasión el nombre de 
colectivo "Asiete", presenta obras con renovado contenido y 
temática a lo que habitualmente se presenta en este tipo de 
exposiciones por esta zona. 

Exposición de fotos 
del Seminario 

Las parroquias solaneras han sido los lugares elegidos para 
mostrar una exposición de fotos del Seminario Diocesano de 
Ciudad Real. A lo largo del reportaje gráfico se pudo conocer 
la vida de antes en ese centro, así como curiosidades de la vida 
de los futuros sacerdotes . 

Nuevos uniformes para 
la Banda de Jesús 

La Banda de Cometas y Tambores de Jesús Rescatado, que 
ya cuenta con más de 32 años de vida, estrenaba con motivo de 
las fiestas del Ofrecimiento a su titular un nuevo traje. En este 
caso la indumentaria es similar a la del Ejército de Aire. 

Sucesos 
Accidente mortal en la carretera 

de Herrera 
Sobre las cuatro de la tarde del lunes 9 de junio la Policía Local 

acudía al kilómetro 10 del carreterín de Herrera. Allí comprobó cómo 
un vehículo conducido por Ángel Rodríguez Barrios, de 32 años, 
natural de Campo de Criptana y vecino de Alcázar, se encontraba 
cadáver a unos 30 metros del coche que conducía, que a la misma 
distancia se había salido de la carretera en una curva, despidiendo al 
único pasajero al dar varias vueltas de campana y encontrando el 
cuerpo en un sembrado de cebada. 

Arden la lona de un camión 
y varias cortinas 

A las 5.15 de la madrugada del martes 10 de junio se comunicaba a 
la Policía Local que se encontraba ardiendo la lona de un camión, 
aparcado en el Rasillo de Santa Quiteria. A la misma hora se procedía 
a extinguir el fuego en las cortinas de varios domicilios, ocasionando 
desperfectos en las puertas. Concretamente en los números 9 y 15 de 
la calle Salmerón y el número 1 de la calle Vergel. 

El paro bajó en mayo 
De 869 a 837, es decir 32 personas menos, registraba 

el índice de parados al concluir el mes de mayo, según 
fuentes del INEM. Los sectores han registrado los si
guientes descensos en la comarca de La Solana. En 
industria se ha pasado de 283 a 293, servicios de 188 a 
182, construcción de 239 a 220, agricultura de 77 a 71, 
y finalmente en el sector de sin empleo anterior se ha 
pasado de 82 parados a 71. El único sector en el que ha 
subido el paro ha sido el de industria. 

Rueda un coche sin conductor 
En la mañana del lunes 19 de mayo el vehículo Peugot matrícula V-

1216-EP, era aparcado por su propietario en la calle Valencia, que
dando dentro del coche la suegra del conductor. Según la Policía 
Local, no se deberían adoptar en el aparcamiento las medidas de 
seguridad necesarias y el coche comenzó a rodar por el Rasillo de 
Santa Quiteria, colisionando primero con un turismo que circulaba 
por la glorieta y posteriormente impactaba contra la casa situada entre 
las calles Soledad y Santa Quiteria. 

La ocupante sufría heridas de carácter leve en la región frontal y el 
coche diversos desperfectos materiales, así como el otro vehículo con 
el que colisionó. 

Billetes falsos de 10.000 pesetas 
Un billete falso de diez mil pesetas era detectado en un bar de la 

localidad el día 28 de mayo. Con tal motivo se avisó a los vecinos 
para que apreciaran el tacto de los mismos, así como los dibujos para 
evitar fraudes. 

Detenido en el interior de un 
domicilio 

Sobre las 13.15 del día 2 de junio era detenido el joven de 25 años 
que responde a las iniciales A.P.C., natural de Ciudad Real y con 
residencia en Manzanares. Fue sorprendido en el interior de una 
vivienda de la calle Cárcel Vieja, siendo reducido precisamente por el 
policía municipal jubilado Cayetano Serrano, hasta que llegó la Poli
cía Local y era trasladado a dependencias municipales. 
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~V El Pol1gono ''A'', nuevo punto 
de divergencia entre PSOE y PP 

Paulino Sánchez 

E 1 Pleno del Ayun-
tamiento aprobaba 

en la sesión extraordi
naria del 17 de mayo la 
cuenta liquidación, orde
nación e imposiciones 
especiales del denomi
nado Polígono A, que se 
encuentra en la zona sur 
de la localidad y que 
contó con los votos fa
vorables de la mayoría 
socialista y el voto en 
contra de la oposición 
del grupo popular. 

Para el portavoz del PP 
Francisco Luna el pro
pietario ha perdido más 
del 51 por ciento del te
rreno, más que en ningún polígono del municipio, y 
además ha estado paralizado y sin desarrollar 18 años, 
añadiendo que no saben además por qué los vecinos de 
ese polígono deben pagar las redes de teléfonos y electri
cidad. 

Por su parte, el portavoz del PSOE Diego García Abadillo 
señalaba que el Ayuntamiento pagaba más del 50 por 
ciento de la urbanización y si a su vez se cede el 51 por 
ciento del terreno es porque además se le dan al propieta
rio dotaciones de todo tipo, que incrementan considera
blemente el valor del terreno. 

Este punto, que figuraba en el sexto del orden del día del 
Pleno que tenía carácter extraordinario, fue el más largo 
y debatido, presentando los portavoces del PSOE y PP 
diversos datos sobre lo que para unos y otros beneficiaba 
o perjudicaba a los propietarios. 

Por su parte el alcalde solanera Nemesio de Lara señala
ba posteriormente a la celebración del Pleno que el coste 
total de urbanización de los terrenos había supuesto 
297.590.000 pesetas, de las que el municipio aportaba 
163 millones, es decir el 55 por ciento de las obras, y los 
vecinos el 45 por ciento, 133 millones, indicando que 
salían beneficiados porque la Ley señala que incluso 
pueden pagar el 100 por cien. 

El Partido Popular tampoco se mostró de acuerdo en 

aprobar ciertos proyec
tos de obras que señaló 
ya estaban acome
tiéndose, como la ur
banización de calles 
como Encomienda, 
Piedra del Cuquillo y 
Rasilla de Antón Díaz, 
señalando que debían 
presentarse antes de 
acometerse, mientras 
que el equipo de Go
bierno indicaba que ya 
en su día se habían pre
sentado los proyectos 
al solicitar subvencio
nes a los organismos 
correspondientes y se 
había aprobado. 

Polígono Industrial 

Igualmente se aprobó por unanimidad el proyecto de 
urbanización del Polígono Industrial, aunque el PP mati
zó que en su día había solicitado un informe sobre si 
había incompatibilidad con algún tipo de industria, por lo 
que señalaba se solicitara caso de no haberse hecho. 

La Corporación aprobó igualmente conceder subven
ciones a las cofradías de Virgen de las Angustias, Santa 
Quiteria y San Isidro, para arreglo de sus respectivas 
ermitas deterioradas por las últimas lluvias y según infor
me de los técnicos municipales, ascendiendo a 722.820 
pesetas el total. 

Otros puntos fueron la aprobación de diversos cursos de 
formación para funcionarios y laborales del Ayuntamiento, 
así como la subvención con destino a la creación de un 
centro de acogida de animales abandonados, además de 
informarse en escritos y comunicaciones sobre diversas 
subvenciones en materia de deportes, Oficia de Informa
ción al Consumidor y convenio de Plan concertado de los 
Servicios Sociales, además de aprobar la memoria anual 
de la Policía Local. 

El Pleno contó con la presencia de 10 de los 11 conceja
les del PSOE y 5 de los 6 del PP. 
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q--~~º~ Quince puntos para 
la unanimidad 

Paulino Sánchez 

A penas quince minutos de Ple-
no extraordinario y unanimidad 

en todos los puntos, seis en total, sin 
que mediara debate entre los dos gru
pos de la Corporación. Tan sólo el 
que en esta ocasión actuaba como 
portavoz del PP, Francisco Nieto, por 
ausencia de Francisco Luna, pedía 
que se declararan institucionales los 
dos últimos puntos y así se aceptaba 
por el alcalde. 

Esos dos puntos eran propuestas de 
alcaldía, que finalmente pasaron a 
ser institucionales. El primero de los 
puntos, quinto en el orden del día, 
era el adherirse al Año Europeo con
tra el racismo, concretamente al Co
mité que a nivel regional encabeza la 
Consejería de Bienestar Social de la 
Junta de Comunidades. 

También se declaraba institucional 
el último punto, el apoyo a la Mesa 
para la Defensa del aceite de oliva, 
en solidaridad con las organizacio
nes profesionales que lo están de
mandando. 

Hubo igualmente unanimidad en la 
aprobación del acta de la sesión ante
rior, así como en la solicitud del plan 
especial para zonas rurales deprimi
das, con destino a 75 trabajadores, 
para lo que se piden un total de 
31.142.350 pesetas, aportando el 
municipio 18.050.375 pesetas y en 
maquinaria 851.342 pesetas. Todo 
ello para arreglo del Jardín de Santa 
Ana, la nave almacén situada junto al 
cuartel de la Guardia Civil y cons
trucción del Centro de recogida de 
animales. 

Igualmente se solicitó a la Junta de 
Comunidades, Consejería de Obras 

Jardines de Santa Ana, en la calle Encomienda, frente al colegio de San Luis 
Gonzaga. 

Públicas, una subvención de 
10.684.795 pesetas para redes de 
abastecimiento en varias calles de la 
localidad. 

Aguas potables 
En escritos y comunicaciones se 

tuvo conocimiento del encargo por 
la Consejería de Obras Públicas a la 
empresa Audín del estudio de la 
depuradora de aguas potables, así 
como la renovación con la Consejería 
de Sanidad del convenio de preven
ción de drogas "Comunidad Escuela 
de Salud", aportándose 789.000 pe
setas por la Consejería y la misma 
cantidad por el Ayuntamiento. 

Otras informaciones de ese punto 
era la concesión de tres millones de 
pesetas para eliminación de barreras 
arquitectónicas, del premio de 300 
ecus a la OMIC por la revista "Con
sumo Joven", elaborada por el equi
po de prensa, otros tres millones para 
destinarlos al Parque de la Veguilla y 
otras subvenciones a la Biblioteca 
Municipal, de 600.000 pesetas para 
adquisición de libros y 200.000 pe
setas para un programa musical en el 
mismo centro. 

El alcalde felicitaba al inicio del 
Pleno a Pedro José M-Albo, que ese 
día había anunciado su candidatura a 
la presidencia local del PP solanero. 
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Vida Municipal 

Regulados los ruidos 
nocturnos del Parque 

M ecinos del Parque Mu
nicipal, propietarios de 

locales y Ayuntamiento de 
La Solana llegaron a un 
acuerdo para regular los ho
rarios de los locales de cara 
a la época estival, tratando 
de solucionar problemas te
nidos en años anteriores con 
los ruidos. 

En la reunión estuvieron 
presentes el alcalde, miem
bros del equipo de gobierno 
y portavoz de la oposición, 
quienes procuraron buscar 
una solución para de un lado 
respetar los horarios que 
permitan descansar a los vecinos y de otro no perjudicar a 
los empresarios de locales. 

Al final, según indicaba el primer teniente de alcalde, 
Diego García Abadillo, "todo el mundo ha sido razona
ble. Por un lado los vecinos, que son los que sufren las 

Curso de fiscalidad 
• para DlUJeres 

• einpresar1as 
Diecinueve mujeres participan desde el martes 10 de 

junio en un curso de Fiscalidad Básica, impartido a través 
del programa Now (nuevas oportunidades para la mujer), 
con una duración de quince horas. 

La inauguración corría a cargo del concejal de Promo
ción Económica, Luis Díaz Cacho, quien destacaba el 
esfuerzo formativo de las mujeres para formarse, ya que 
han sido ellas mismas las que han solicitado ese tipo de 
formación. 

El curso se celebra en el Centro Cultural Don Diego 
corriendo a cargo del economista y técnico del FECMES 

molestias, aceptaron un 
horario que ahora deben 
respetar los propietarios 
de los locales", añadien
do que de su cumpli
miento se encargará el 
municipio. 

Ese acuerdo establece 
que de lunes a jueves se 
dejarán de emitir sonidos 
a partir de las doce de la 
noche. Igualmente se in
dica que los viernes la hora 
del silencio comenzará a 
las dos de la madrugada, 
mientras que los sábados 
será a las tres de la madru

gada la hora señalada para acabar con los mismos. 
Igualmente se vigilará que en los horarios en los que se 

encuentren en marcha los aparatos de sonido, no se podrá 
superar los 55 a 60 decibelios, quedando excluidos del 
horario los días de feria . 

José Miguel González. El curso ha sido impartido a través del programa Now. 
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Vida Municipal 

La Mancoinunidad ''La Mancha'' 
tendrá stand en FERCAM-97 

a Mancomunidad de Servicios "La Mancha" contará con 
stand propio este año en la Feria del Campo y Muestras de 

Manzanares "Fercam-97". El presupuesto asciende a 1.104.424 
pesetas, según se acordaba en la asamblea celebrada el pasado 
7 de junio en la localidad de Ruidera. 

El material que se exponga en la feria manzanareña, consis
tente en un reportaje fotográfico de las ocho poblaciones in
cluidas, así como una carpeta explicativa, además del reparto 
de 2.500 "pin", podrán recorrer las diversas poblaciones, tanto 
en ferias como en semanas culturales, para dar a conocer la 
mancomunidad en todas las poblaciones de la misma. 

Según el gerente de esta mancomunidad, el concejal solanera 
Luis Díaz-Cacho, "Fercam-97" es un buen escaparate para dar 
a conocer la mancomunidad a nivel regional. 

El pleno, que se celebró en Ruidera, dentro de la gira que se 
realiza por las poblaciones que componen la mancomunidad, 
acordó igualmente adoptar el anagrama elaborado por el 

Curso geriátrico 
para 40 mujeres 

El lunes 5 de mayo era inaugurado un curso de Geriatría para 
40 mujeres, que organiza el Ayuntamiento a través de la 
Universidad Popular. Está impartido por un médico, dos ATS 
y una fisioterapeuta y según indicó el alcalde en el acto de 
presentación la elección se ha realizado teniendo en cuenta el 
estado civil y las cargas familiares . 

Concluido el curso las participantes tendrán derecho a un 
contrato de tres meses, prorrogable por otros tres como auxi
liares de Hogar, realizándose las prácticas en el Asilo de 
Ancianos. 

61 chicos en el taller de radio 
Los Servicios Sociales del Ayuntamiento han vuelto a cele

brar, dentro de su programa "Comunidad Escuela de Salud", 
un Taller de radio para chicas y chicos de 10 a 14 años. Han 
participado 61 alumnos a lo largo de los meses de marzo, abril 
y mayo. 

Los 61 alumnos utilizaron las dependencias del Centro Social 
Polivalente y de la emisora Radio Horizonte, donde recibían 
las enseñanzas de Gabriel Jaime, realizando grabaciones de 
programas, así como algunos programas en directo en la emi
sora municipal. 

Mancomunidad "La Mancha" 

Nuevo Logotipo de la Mancomunidad 

solanera Paco Romero Doncel, así como admitir a la entidad 
local menor de Llanos del Caudillo, para lo que se están 
haciendo los trámites administrativos correspondientes. 

Luis Díaz-Cacho, en el 
Comité Regional 

contra el Racismo 
El concejal solane

ra Luis Díaz-Cacho 
ha pasado a formar 
parte del Comité Re
gional contra el Ra
cismo, como repre
sentante de la Federa
ción de Municipios y 
Provincias. 

El propio Díaz-Ca
cho hablaba de la 
composición y obje
tivos de este colecti
vo. Igualmente seña
ló que se pretende a 
nivel local organizar 
una serie de activida
des con asociaciones 
y organismos para 
luchar contra el ra
cismo. 
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EL OBISPO BENDI.JO EL 

San Isidro ya ti~ 
Paulino Sánchez 

M inutos después de las once de 
la mañana del domingo 18 de 

mayo llegaba el Obispo de la Diócesis 
al camino que da acceso a la ermita 
de San Isidro. Allí le esperaban el 
presidente y directivos de la cofra
día, además de autoridades locales y 
numerosos fieles. Tras procederse por 
el prelado a descubrir una placa en la 
fachada del templo se abrieron las 
flamantes puertas del edificio. 

Pronto la amplia nave resultó insu
ficiente para albergar a tantos fieles 
como querían asistir a la bendición. 
El Obispo Rafael Torija concelebró 
con los párrocos de San Juan Bautis
ta, Esteban Molina, de Santa Catali
na, Francisco Jiménez, el sacerdote 
natural de La Solana, Antonio 

Briones y el capellán del 
Asilo, Aurelio Alañón. 

En la homilía se habló del 
santo labrador, de los esfuer
zos por construir la ermita y 
animó a todos a seguir el 
ejemplo del titular madrile
ño. Posteriormente hubo 
ofrendas y actuación musi
cal del coro de Santa Catali
na. Luego juegos de toda cla
se, desde tiro de cuerda a 
carrera de sacos, cuchara y 
huevo, tángana, pisto y en
trega de trofeos, entre ellos 
al ganador del concurso de 
maniobra con tractor del día 
anterior, del que resultó ga
nador Antonio Martín-Albo 
Carnal. 

No faltó la puja de objetos 
Fachada de la nueva Ermita 

y lo curioso, una imagen de San Isidro llegó a valer 
trescientas mil pesetas. Luego la vuelta de la imagen, 
acompañada de vehículos, al templo de Santa Catalina en 
procesión. Y a lo largo del día, según el presidente de la 
cofradía Isaías Montoya, unos 1.800 vehículos se despla
zaron a la ermita, todo sin incidentes que reseñar. 

Pregón de Ángel Ayala y galardones 

El Obispo de la Diócesis y los sacerdotes que concelebraron 
en la Misa de la Bendición 

La víspera de la romería y en el auditoría de la Casa de 
Cultura tenía lugar el tradicional pregón de San Isidro. El 
presidente de la cofradía de Madrid, Ángel Ayala y Ga
lán, era el encargado de pregonar las fiestas de este año, 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Reportaje 

! TEMPLO EL 18 DE MAYO 

:ne ermita propia 
recordando numerosos datos sobre el san
to labrador y su vida ejemplar en Madrid. 

En el mismo acto recibía el título de 
agricultor ejemplar Manuel Izquierdo Del
gado, que resultó ganador en la votación 
de Radio Horizonte, mientras que Gabriel 
Rodríguez Rabadán era de nuevo el en
cargado de recoger el bastón de hermano 
mayor honorario, al haber pujado cien 
mil pesetas asimismo en la mencionada 
emisora. 

Ya cuenta con ermita 

Desde el 18 de mayo San Isidro ya cuen
ta en La Solana con ermita propia. La 
Junta Directiva que preside Isaías Montoya 
ha luchado insistentemente para conse
guir levantarla en los terrenos que en su 
día se le cedieron en el camino del 
Chaparral. 

El presupuesto ha sido de unos ocho 
millones y medio de pesetas, de los cuales 

Manuel Izquierdo Delgado muestra su placa 
de agricultor ejemplar 1997 

El Obispo con las autoridades locales a su llegada 

El pregonero José Angel de Ayala Galán recibe una placa del presidente 
/saías Montoya 

casi tres millones de pesetas han sido donaciones y colaboraciones de 
todo tipo de instituciones como el Ayuntamiento, empresas o particula
res. Por otro lado, se han emitido unos bonos que piensan devolverse a 
los que han colaborado económicamente en el plazo de cinco años. 

Lo cierto es que la ermita se ha levantado y su espadaña está airada
mente erguida a los vientos de la zona este, del saliente, de La Solana y 
por supuesto San Isidro satisfecho por el esfuerzo de los de su gremio y 
de los que no lo son. 

RENAULT e/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
Ciudad Real 

Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Las obras de la variante 
... están casi concluidas, pero parece que se ha producido un 

"parón" de última hora. Si no fuera inagurada para la feria, 
pasaria a llamarse "La historia interminable", des pues de innu
merables paralizaciones, cambios de proyectos y nuevas 
reanudaciones de los trabajos . 

Columpios en la Plaza de Toros 
... aunque es más apropiado señalar que se encuentran insta

lados en los "Jardines de la Plaza de Toros", la verdad es que la 
zona se inauguraba el pasado año, ha visto crecer árboles y 
plantas y ahora se han instalado juegos para niños, dejando esa 
zona como una de las más bonitas y atractivas de la población. 

La nueva cara del Parque Municipal 
... un total de 100 farolas y 70 bancos, además de albero en 

algunos paseos y la eliminación del cableado aéreo, han sido 
algunas de las mejoras introducidas en el Parque Municipal. 

24 

En el recuerdo 
... el que fuera uno de los lugares más emblemáticos de la 

hostelería solanera, el Bar "Farrache", ahora mismo es un solar 
donde será levantado un nuevo edificio. En los últimos años, lo 
único que quedaba era la entradilla en alto con su pequeña 
explanada. Los tiempos cambian, pero los recuerdos no. 

El Planetario en La Solana 
... el universo bajó a La Solana. Los niños y niñas de nuestra 

localidad tuvieron la ocasión de disfrutar por un día de un 
planetario itinerante, montado por el NIC (Nuevas Iniciativas 
Culturales). Más de 500 alumnos de colegios, de 3a14 años, pu
dieron ver el cielo en su hemisferio norte, constelaciones, etc ... 

Gran cantidad de albaricoques 
... así de "cargado" de albaricoques se encuentra el árbol domés

tico que posee el matrimonio García Abadillo - Palacios en la 
calle Jacinto Benavente. Un cosechón que dobla las ramas. 
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gricultura 
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Las heladas llegaron 
en mayo 

Las heladas llegaron este año en el mes de mayo. Concretamente el 
día 8 se vieron afectados diversos parajes del término de La Solana y 
colindantes. Las heladas afectaron de una forma desigual, pero sobre 
todo se centraron en las denominadas "cañadas". 

Según declaró a GACETA el gerente de la Cooperativa Santa 
Catalina, Manuel Martín-Albo, "las primeras apreciaciones señalan 
que podían ir los daños del 90 por ciento en algunas zonas a otras con 
el 10, 15 ó 20 por ciento de pérdidas". 

Por lo que respecta a los parajes afectados, tanto en el término 
municipal de La Solana como en los colindantes donde los agriculto
res solaneros tienen propiedades, señalar que zonas de Camino del 
Toconar, El Espadero, La Encomienda, Cañas Viejas, La Dehesa, 
Ermita de San Antón y algunas más han sido las afectadas. 

Cebada: treinta 
por ciento menos 

Las primera apreciaciones en cuanto a la recolección de cereales 
señalaban que se podía ver afectada la recogida de este año en un 
treinta por ciento menos de cantidad en lo que respecta a la cebada, 
sobre la cantidad del año pasado. Eran las primeras apreciaciones 
tenidas en la Cooperativa Santa Catalina al iniciar la campaña de 
cereales del presente año, señalando que sobre todo la cantidad se 
había visto afectada por la ausencia de lluvias en marzo y abril. 

Amenaza del mildiu 
La climatología de esta primavera lleva la amenaza de una 

enfermedad como el mildiu a las viñas. Los organismos oficia
les avisaron para que se informara sobre la aparición y el 
tratamiento inmediato. 

Todas las ventajas y la mayor garantía en: Instalaciones 

SOLO VERA ESTO 
Somos instaladores profesionales y autorizados 

REGINO DÍAZ-MAYORDOMO 
C/ Soledad, 16 

Tel. y Fax: 63 1 O 67 

NOSOTROS LE DAMOS: 

o siempre 
. ardas y TVl'odelos de aparatos: Las mejores del mercado en precio y calidad 

Instalación y ubicaje de los aparatos: El más estético y de más rendimiento para el aparato 
Sistema de pago o financiación: El que usted prefiera y en los plazos y forma que elija 

¡--Siaú·n-quTere-ver-mifs:ra-se -avlslüfrnos_y_s_e_conven-ce-íá efe que solo pasará calor si üsted--quiere \ 
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Otras Noticias 
LA SOLANA PIDIÓ LA LIBERTAD DE LOS SECUESTRADOS DE ETA 

Concentración por la paz 

·un gran lazo azul se instalaba en la fachada del Ayunta-
miento, en la Plaza Mayor, en la tarde del viernes 13 de 

junio. Era el primer acto de cara a la concentración del domin
go día 15, convocada por la Concejalía de Juventud del Ayun
tamiento y a la que se sumaron diversas asociaciones y colecti
vos locales. 

A las dos de la tarde de ese domingo, con mucho calor y sol, 
se reunieron numerosas personas en la Plaza Mayor, la mayor 
parte de ellas portando en su pecho el lazo azul, para pedir la 
libertad de los secuestrados por ET A, José Antonio Ortega 
Lara y Cosme Delclaux. 

Las niñas Monserrat Rodríguez, Peñarroya Moreno y Nerea 
Romero, leyeron sus trabajos literarios en los que pedían la 

Cruz Hoja r~spañnla 

+ 

Cruz Roja estrenó puesto 
En la tarde del sábado 21 de junio se inauguraba el nuevo puesto de 

la Cruz Roja solanera. Se encuentra ubicado en la confluencia de la 
calle General Aguilera con la carretera N-430, junto a las piscinas 
municipales y era un largo anhelo de la Asamblea Local que preside 
Gregorio Uriel. En la foto podemos ver a varios voluntarios en la 
entrada al nuevo puesto. 
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libertad de los secuestrados, mientras que el director de Cáritas 
local, Gabriel Díaz Roncero, leía un comunicado conjunto de 
las asociaciones que se habían unido a la llamada de la 
Concejalía de Juventud, pidiendo la libertad, precisamente en 
un día tan simbólico como el de los veinte años de democracia 
en España. 

Antes de concluir el acto se guardó un minuto de silencio y 
finalizado el mismo el concejal de Juventud, Juan Bautista Serra
no, mostraba su satisfacción por la respuesta dada, pese al calor. 

Las asociaciones que se unieron a la manifestación fueron: 
Cáritas, Cruz Roja, Club de Ocio Reto, Asociación de Muje
res, Grupos Juveniles Interparroquiales y Asociación de Ayu
da a los Niños Bielorrusos. 

Junio cerró con numerosas 
actividades 

A la hora de cerrar la edición son numerosas las actividades cultura
les y festivas que se celebran en la localidad. Es fin de curso y así lo 
celebró el Colegio Público Romero Peña con un festival en el patio de 
palmeras, hubo teatro, ballet y zarzuela, en la tarde del 19 de junio. 

La Universidad Popular inauguraba esa misma tarde una exposición 
de los trabajos de sus distintos talleres en el patio del Don Diego. 
Igualmente se presentaba el número 17 de la revista "Ventana Cultu
ral". 

Los alumnos de 2º de BUP del Instituto Modesto Navarro represen
taban en la Casa de Cultura, pro viaje de estudios, la obra "La venganza 
de don Mendo", en la noche del 20 de junio. 

Intenso venía igualmente el sábado 21 de junio. Pan de Trigo 
presentó en el Don Diego el número 31 de su revista, con un recital de 
poesía al que acudieron poetas de otras localidades y esa misma 
noche la Plaza de Toros albergó el I Festival de Música Dance. 
Igualmente el barrio de Santa Quiteria celebraba sus fiestas con actos 
religiosos y verbenas. En el próximo número ampliaremos informa
ción. 
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Aumenta la necesidad 
del 2º Instituto 

oco a poco va aumen
tando la necesidad del 

2º Instituto. El crecimiento de 
alumnado y la falta de espa
cios hace urgir su construc
ción. En la última asamblea 
de padres se debatió la posi
bilidad de aceptar el levanta
miento de 16 nuevas aulas, a 
través de un convenio que la 
Diputación firmará con el 
MEC antes de final de año, o 
esperar a las transferencias a 
la Junta para llevar a cabo el 
proyecto definitivo de uncen
tro de 60 aulas. Presidendia del acto celbrado en la Casa de Cultura 

El Ayuntamiento, por boca 
del alcalde, expuso su "serias dudas" de 
que construir esas 16 aulas signifique un 
parche que no venga acompañado del 
Instituto futuro, y habló de "hacer valer 
la dignidad como pueblo, y debatir la 
posibilidad de resistir para ir al Instituto 
definitivo". Al respecto, Nemesio de Lara 
dio casi por sentado el compromiso de la 
Junta para, mediante un plan de choque, 

iniciar el proyecto una vez transferidas 
las competencias en materia de educa
ción. Lo cierto es que se creará una pla
taforma de presión para exigir el Instituto. 

Horario sólo de mañana 

Por lo que concierne al horario de cla
ses en función de las instalaciones, los 

COU: aprobó el 61, 1 % 
de los alumnos 

El Instituto Modesto Navarro nos ofrecía datos sobre los 
alumnos de COU que al finalizar los exámenes del curso 96-97 
habían aprobado los mismos. Concretamente de los 72 matri
culados aprobaron la prueba y podían acceder a selectividad 
44, es decir el 61,1 por ciento. 

Actividades del Colegio 
Romero Peña 

La Escuela de Padres por un lado, con charlas de diverso tipo, 
algunas sobre historia local como la de Angelina S-Cruz sobre 
"El pintor García Maroto" y otras de Paulino Sánchez sobre 
"La Solana en el primer tercio del siglo XX". 

padres dejaron claro que 
quieren tumo de mañana, a 
pesar de que los profesores 
abogan por el partido. La 
solución final pasa por ha
bilitar dependencias de la 
antigua Agencia de Exten
sión Agraria, ahora Oficina 
Técnica de Agricultura, cuya 
concesión para ubicar aulas 
para el "Modesto Navarro" 
será la alternativa por el 
momento. 

Vuelven las 
grietas 

El asunto de las polémicas grietas no 
pasó desapercibido en la asamblea, y 
mientras el Ministerio asegura que su 
reaparición no es nada grave y corres
ponde al asentamiento de la propia obra, 
la directora del centro, Dominica Serra
no, no quiso pronunciarse hasta "volver 
de las vacaciones, y ver cómo ha evolu
cionado". 

Además hubo actividades como la del día del libro, con 
escenificaciones de cuentos, lectura de trabajos por los niños y 
una exposición de libros escolares de otras épocas, muy co
mentada por lo curioso de los ejemplares. 

Niños del Colegio Romero Peña leen un cuento elaborado 
por distintas clases para el día del libro. 
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PRIMER LIBRO DE FRANCIS ALHAMBRA 

''Desde esta 
orilla'' 

La colección de poesía "Tahona", del Grupo Pan de Trigo, cuenta 
desde el mes de mayo con un número más. En este caso se trata del 
libro de Francis Alhambra Moreno "Desde esta orilla", que hace el 
número seis desde que se iniciaba la publicación en abril de 1994. 
La presentación tenía lugar en la noche del 24 de mayo, en el 

auditorio de la Casa de Cultura. Como es costumbre el grupo 
ofrecía sus poemas y canciones en la primera parte, pasándose 
posteriormente a la presentación del libro, primero en la lectura de 
poemas por los compañeros del autor y posteriormente Francis 
Alhambra era el encargado de interpretar, con música, algunos de 
sus poemas. 

Poesía de la Asociación 
de Mujeres 

En la tarde del viernes 9 de mayo se entregaban en el audito
rio del Centro Cultural Don Diego los premios a las ganadoras 
del certamen de poesía que, dedicado a las madres, organizó la 
Asociación de Mujeres. 

El autor muestra su libro. 

Había convocadas dos categorías, una para personas no so
cias, en la que conseguía el primer premio Isabel del Rey con 
"Madre", el segundo Juan José Torrijas con "Recuerdo ma
dre" y el tercero Paquita Lara con "Una mirada al cielo". 

En la categoría de socias el primer premio era para Antonia 
Muñoz López y su poema "Todo eso es una madre", el segun
do para Candelaria Díaz Roncero y "Recuerda madre" y el 

tercero para Tani García de Dionisia y "A mi madre". En el 
acto se contó con el cierre musical del grupo de folle de la 
Universidad Popular de Manzanares y posteriormente la de
gustación de mistela y rosquillas . 

Premios marianos para 
Isabel del Rey 

La poeta solanera ha conseguido dos premios de tema 
mariano a lo largo del mes de mayo. El primero de ellos 
en Puertollano, organizado por la Asociación San Anto
nio de Padua, mientras que el segundo le era entregado 
en Tomelloso en la XVII edición de Loas a Santa María, 
de la cofradía de la Virgen de las Viñas. 
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Luis Díaz-Cacho 
pregonó las Loas 

En la entrega de trabajos de la XVII edición de las 
Loas a Santa María, de Tomelloso, actuó como mante
nedor de las mismas otro poeta solanera. En este caso el 
encargado de ello ha sido otro poeta solanera y asimis
mo componente de Pan de Trigo, Luis Díaz-Cacho 
Campillo. 
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Jarcha deleitó sin micros 
La noche del 30 de mayo no estaba para actuaciones al aire 

libre. Los micros y la luminotecnia debieron de quedarse en la 
Plaza Mayor, protegidos por plásticos, mientras que los miem
bros del grupo, con sus guitarras se trasladaban a la Casa de 
Cultura, ante la intensidad de la tormenta. 

Allí, a pelo, Jarcha hizo entusiasmarse a los presentes. Desde 
"Andaluces de Jaén" a "Libertad sin ira", pasando por otras 
tantas, sonaron de forma original, como ellos mismos señala
ban, "salvo en ensayos algo novedoso en sus 25 años de vida". 
Todo un éxito. 

La Banda Municipal 
comenzó con pasodobles 

Los clásicos conciertos de verano en la Plaza Mayor se 
iniciaban este año con pasodobles y mucho frío en la noche del 
día del Corpus. 

Según declaró a GACETA Andrés Uriel, este año se ofrece
rán menos conciertos que en años anteriores, pero de todas 
formas no faltarán a lo largo del periodo estival. 

En la foto vemos a la Banda desfilando en la procesión del 
Día del Corpus. 

Recital de ópera y zarzuela 
La soprano María Victoria de Aneo y el trío Master de 

Madrid ofrecían el miércoles 11 de junio un recital de ópera y 
zarzuela en la Casa de Cultura. Sobre todo se ofrecían temas 
operísticos, aunque estuvo presente el género lírico español 
con "El Huésped del Sevillano" y "La Leyenda del Beso". 

VI Jornadas de Música y 
Teatro en Primavera 

El puente de Jos inicios de mayo contó con dos nuevas actuaciones 
dentro de las VI Jornadas de música y teatro en primavera, que 
organiza el Área Municipal de Cultura y Festejos. El día 1 actuaba, 
con un cuarteto de música clásica, el cuarteto "Prokofiev", formado 
por cuatro mujeres.rusas. 

Continuaron las representaciones el día 2, con la puesta en escena de 
la obra de humor "Pares y Nines", de José Luis Alonso de Santos, que 
corría a cargo de Ja compañía "Dimensión". 

El espectáculo flamenco "El compás de la palabra'', con la bailaora 
María Carrasco y el actor Nicolás Dueñas, además de cantaores y 
guitarristas, puso el colorido y plasticidad el día 15 de mayo en la 
Casa de Cultura. 
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Pedro de Juan en el Don Diego 

El pintor Pedro de Juan exponía del 20 al 30 de abril en el 
Don Diego, organizada esta muestra dentro de los actos de la 
XIII Semana de la Zarzuela. 

Arte abstracto de 
Sacramento Almansa 

Del 24 de mayo al 5 de junio las salas del Centro Cultural 
Don Diego ofrecían una exposición de 34 obras de arte abs
tracto del pintor bolañego Sacramento Almansa. 

Breves 
Pan de Trigo y la Tuna 

Galanes en el Asilo 
El Asilo de Ancianos "Virgen de Peñarroya" organiza activi

dades cada 26 de mes, para conmemorar el aniversario de la 
muerte de la fundadora de las hermanitas que rigen la Casa. En 
ese día del mes de abril actuaron en el jardín, al mismo tiempo 
que se servía una merienda a los acogidos, los grupos "Pan de 
Trigo", con un recital de poesía y canciones, y la tuna Galanes 
que presentaba igualmente una selección de sus canciones. 

Audición de la Escuela 
de Música 

Con más de cincuenta actuaciones celebraba el 30 de abril 
~na audición la Escuela Municipal de Música, que dirige 
Angel Sancho. Según indicó a GACETA el propio director el 
acto podía considerarse como una clase más, aunque con la 
presencia de familiares en el auditorio de la Casa de Cultura. 

30 

Ganadores de la fase local 
"El arte de los mayores" 

El Centro de Mayores celebró la fase local del Programa "El 
arte de los mayores en Castilla-La Mancha", que ha organiza
do la Consejería de Bienestar Social de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha. 

Los premiados en narrativa oral han sido Luisa Jaime Naran
jo y Alfonsa Rodríguez Rabadán, mientras que en manualidades 
ganaron esa misma fase Ramón Sánchez Sevilla, Gregario 
Serrano Fernández y María Josefa Gª Abadillo M-Albo. 

Festival Flamenco de la Peña 
"El Polaco" 

Con menos público del esperado, pero con calidad en los diez 
cantaores actuantes, así como el humorista y guitarrista, cele
braba la Peña El Polaco un festival flamenco en la noche del 31 
de mayo en la Casa de Cultura. Además de los aficionados 
solaneras actuaron componentes de la Peña de Almagro así 
como su grupo de sevillanas. 
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~aleo Taurino 
~-

Rincón, Puerto y 
Conde, en la corrida de fe ria 

res festejos taurinos, más las tradi
cionales vaquillas, compondrán este 

año la feria taurina solanera, que se cele
brará los días 26, 27 y 28 de julio. Una 
corrida de toros, una novillada picada y 

finalmente una charlotada, primera que se 
celebra en la remozada plaza. 

El primero de los festejos será el grande 
de la feria y al igual que el año anterior se 
celebrará el día 26 de julio, que este año es 

Víctor Puerto. 

precisamente sábado. Harán el paseíllo los 
diestros César Rincón, el paisano Víctor 
Puerto y el superconocido Javier Conde, 
que por tercera vez consecutiva lidiará en 
nuestra plaza. A la hora de redactar la 
información no se conoce el nombre de la 
ganadería, aunque según ha informado el 
concejal de Festejos, Manuel Serrano, es
pera que sea de categoría como en ocasio
nes anteriores. Para el domingo 27 de julio 

Javier Conde. 

la empresa ha programado una novillada 
picada, que contará con toreros de la tierra 
como el alcazareño Aníbal Ruiz y el tam
bién paisano Reina Rincón, quedando toda
vía por completar el cartel y la ganadería. 

Finalmente las charlotadas vuelven a la 
plaza de la calle Alhambra, pues aunque 
en ferias anteriores hubo este tipo de es
pectáculos, no se habían celebrado fuera 
de las plazas portátiles. 

César Rincón. 

A ti, Jorge Juan Medina 
Celestino García 

J orgito, como la mayo
ría de los aficionados te 
llamábamos, esta foto 
nos recuerda la tarde del 
Festival Taurino que se 
celebró en beneficio de 
la Asociación de 
Minusválidos y que 
hubo unos buenos bene
ficios, porque tú y tus 
compañeros toreasteis 
desinteresadamente sólo 
por una causa tan her
mosa como es ayudar a novilleros 
las personas. 

Pero, en cambio, nosotros no tuvimos esa suerte de 
poderte echar un capote ni una toalla como hacen los 
mozos de espadas cuando el toro embiste y se ven en 

peligro para salvar tu 
vida. Tuvo que ser ese 
otro toro que es la moto 
el que te quitó la vida. 
Pero allí en el cielo y 
en este año que pasará 
a la historia en el mun
do de los toros, tú esta
rás en esa terna entre 
maestros como el joven 
Yiyo y con dos buenos 
banderilleros, Manolo 
Montoliú y Ramón 
Soto Vargas. 

Seguro estoy que has 
ganado la gloria por torero y por buena persona. 

Un aficionado que no te olvida. 
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El C.F. La Solana regresa 
a la realidad 

Aurelio Maroto 

S e acabaron los proyectos 
grandilocuentes . La temporada 

97-98 será de todo menos marcada 
por un presupuesto alto y fichajes de 
campanillas. Se impone la cordura; 
en definitiva, se impone la realidad. 
Lo que sucede es que se ha aprendi
do a base de "palos", y el ejemplo de la 
temporada recién terminada es un cla
ro ejemplo de lo que no hay que hacer. 

En principio, el CF La Solana ya ha 
anunciado que el presupuesto para la 
liga 97-98 será de escasamente 15 
millones de pesetas, lo que supone 
un descenso de más de cuatro "kilos" 
respecto al año pasado. Además, ya 
no hay espacio para fichajes de más 
de veinte mil duros al mes. Por si 
fuera poco, se han recuperado a los 
jugadores solaneras que estaban fue
ra, y se quiere viajar hacia un equipo 
lo más localista posible. O sea que no 
se quiere tropezar más veces en la 
misma piedra. Aún así, el equipo ha 
terminado en una digna 12ª posición, 
con 46 puntos. 

Sigue el presidente 

Al frente de la entidad continúa un 
año más José Manuel Domínguez 
Solera, que en su tercer año como 
presidente va a cumplir por fin su 
anhelo "hacer un equipo de cantera 
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con los refuerzos impres
cindibles", algo que no ha 
conseguido antes en bue
na parte por sus propias 
decisiones. En cualquier 
caso, el momento ha lle
gado. Ahora, cuando el 
equipo de jugadores ya 
está tomando cuerpo, lo 
que falta es "equipo" de 
directivos. Junto al presi
dente; continúan del año 
pasado el tesorero, Vicen
te Romero de Á vila, y los 
delegados Ángel Simón 
y Juan Manuel Sánchez
Valdepeñas. 

... Y sigue Julián 
Aleo lea 

Julián Alcolea, un entrenador que 
consiguió sacar al equipo del atolla
dero, seguirá un año más. El técnico 
manzanareño asume que no tendrá 
una plantilla de "figuras", pero sí un 
equipo de hombres en su máxima 
expresión. De La Solana, han sido 
repescados Plati, Carmelo y David, 
mientras se espera que el resto de 
locales continúen, aunque en el mo
mento de redactar estas líneas aún no 
estaban confirmados algunos. De fue
ra, ya hay acuerdo con Tomi, y se 
está a la espera de que respondan 
Luismi y Fefe. Bule está descartado 

y Zurdo casi. Los desplazamientos 
posiblemente hagan no contar con 
los madrileños Roberto y Robert, aun
que no se descarta su renovación, 
sobre todo por el buen resultado que 
han dado. Los demás tiros apuntan a 
más jugadores de Ciudad Real y 
Manzanares. 

Mientras tanto, la afición ya no ten
drá excusas para no acudir al campo. 
Atrás quedaron nefastos personajes 
poco apetecidos por la parroquia, y 
al menos diez jugadores solaneras 
harán la presentación el próximo mes 
de agosto. 

* TARTAS * PASTAS DE TE , 
* PASTELES * BOLLERIA 
* POSTRES * BOMBONES Y REGALOS 

Ancha, 10 · Tfno.: 63 48 52 ·LA SOLANA 
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Una brillante temporada 
El 1 C.F. La Solana juvenil realizó una 

'de las mejores temporadas de los 
últimos años. El tercer puesto en el gru
po III de la Liga Provincial superó con 
creces el décimo de la liga 95-96. Aún 
así, el equipo luchó por el campeonato, y 
perdió el subcampeonato en la última 
jornada contra el Alcázar. 

Tanto el entrenador, Augusto Luna, 
como los jugadores de la plantilla, han 
coincidido en calificar la temporada como 
"muy buena", destacando el gran com
pañerismo en el vestuario como lo mejor 
del año. En lo deportivo, el equipo ha 
ofrecido tardes de auténtico espectáculo, 
sobre todo en La Moheda, donde tan 
sólo perdió un partido y marcó más de 
70 goles, aunque todos coinciden en que 
faltó "madurez" en los momentos claves 
para haber alcanzado el título. 

Un dato a tener en cuenta es que sólo el 
delantero Carmelo Ocaña cumple la edad 
y sale; el resto siguen siendo juveniles, 
lo que hace pensar en una prometedora 
temporada 97-98. 

Pedro Serrano, 
al Toledo 

El juvenil 
Pedro Serra
no de la 
Cruz, que ha 
jugado más 
de media 
temporada 
con el equi
po de 3ª Di
visión, ha 
sido "caza-
do" por el CD Toledo, convirtiéndo
se así en el segundo jugador de la 
Escuela de Fútbol que salta a un equi
po grande, después de que Sancho V 
se fuera al Albacete. Pedro estudiará 
COU y jugará en el juvenil del Toledo 
en la Ciudad Imperial. Ahí tiene su 
oportunidad. 

De izquierda a derecha: 
Sentados: Jesús, Justo, Regino, Guillermo y Diego. 
l° fila: Ortiz, Mario, Javi, Palomera, Augusto Luna (entrenador), Juan, Cannelo y 
Esteban (delegado). 
2ªfila: Pedro, Ramón, Gregario "Laudrup", José Antonio, Paco, José "Rusco", 
Domingo y Juan Manuel (delegado). 

Nuevo éxito de la E.M.F. 
La Escuela Municipal de Fútbol se apuntó otro éxito con el equipo infantil, 

que se proclamó subcampeón provincial y llegó a los cuartos de final regiona
les. Aunque no llegó a la meta de aquel infantil del 94, sí demostró que 
tenemos ante nosotros otra gran hornada de futbolistas, que ha vuelto a 
ilusionar durante unos días a todo un pueblo. Enhorabuena y adelante. 
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VIII CAMPEONATO LOCAL DE FÚTBOL-SALA 

Los Pringaos, campeón 
E¡ 1 equipo de Los Pringaos se procla

• mó sin problemas campeón del VIII 
Campeonato Local de Fútbol-Sala. Y al 
decir sin problemas es porque cantó el 
alirón a falta de cuatro jornadas para el 
final, y además como único equipo 
imbatido del torneo. Además, se da la 
circunstancia que Los Pringaos ha sido 
el equipo que menos fichas ha tramitado, 
con sólo 8. En el momento de redactar 
estas líneas (a falta de tres jornadas), el 
campeón puede presumir también de ser 
el equipo más goleador y menos goleado. 

En el resto de categorías todavía hay 
pocas cosas por decidir, aunque hay equi
pos con muchas posibilidades de ascen
so. Tales son los casos del Peña Olé Olé 
en segunda división, el Quesos La Casota 
y Muebles Los Pepotes en tercera, y el 
Cubalibre en cuarta. Otros, por el con
trario, ya han descendido, como el Sifosis 
y Barón de segunda a tercera, y Los 
Erribamientos de tercera a cuarta. En 
cuanto a los máximos goleadores, José 
Manuel Araque "El Pollo", del Muebles 
Los Pepotes, es el mejor situado para ser 
el máximo goleador de tercera división, 
y también del torneo en general. 

La Monda Lironda. 

Los Pringaos ganaron el VIII Campeonato. 

Seriedad y competitividad 
Al margen de las clásicas excepciones, ha quedado demostrado que esta edición está 

siendolde las más serias y competidas de los últimos tiempos. En lo deportivo, todos 
coinciden en hablar de una "igualadísima" y potente primera división, y de otros 
buenol equipos en categorías inferiores. Por otra parte, no se han prodigado las 
incomkarecencias y los partidos se han jugado. Estas son, sin duda, las mejores 
crede1f iales que puede presentar el torneo a la hora de hacer balance. Aún así, un 
árbitr4 decidió retirarse por problemas en un partido, y el Patronato ha sancionado con 
cierta 61.ureza, pero en contadas ocasiones, lo que en un campeonato que mueve a más de 
450 ju~adores, parece por desgracia inevitable, y entra dentro de lo "normal". 

1 

Muebles Los Pepotes. 

Avda. Constitución, 59 - Tfno.: 63 .16 57 
/0 ;;K Y&i ,(" 
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BALONCESTO LIGA LOCAL 

Ya hay semifinalistas 

Los Cucumbers. 

~~ un que. to?avía queda algu~a jornada p~ra el_ final, de la 
~compet1c10n, ya se sabe que cuatro eqmpos Jugaran las 

semifinales de la XIII Liga Local de Baloncesto. Estudiantes
Bar Chiqui, Salam Trail Blazers, Los Cucumbers y Renault 
Hermanos Dominguez se disputarán un puesto de campeón 
absoluto del torneo. 

El transcurso de la liga está dejando claro la buena 
competitividad de la mayoría de equipos, incluido El Figón, 
que como gran novedad está formado por jugadoras del EMB 
femenino de Segunda División Autonómica. En realidad, los 

Fernando y Plaza prueban 
con el Estudiantes 

Los jóvenes jugadores de baloncesto locales, Femando García 
Alhambra y Carlos Plaza, estuvieron el pasado 19 de junio en 
Madrid, realizando una prueba con los equipos inferiores del 
Estudiantes. El alero y el pivot fueron con las ilusiones puestas 
en que los técnicos estudiantiles se fijaron en las cualidades 
que ambos atesoran. 

Al margen del éxito o no de la prueba, y de si serán llamados 
o no, ya es un orgullo que dos solaneras piquen alto en el 

Salam Trai Blazers. 

equipos del grupo de cabeza lo componen jugadores del CEB 
La Solana federado, cuya liga provincial ya terminó. De todas 
formas, hay tramitadas alrededor de 80 fichas. 

Aunque al final están disputando la competición un total de 
siete equipos, el Patronato de Deportes se vio en la obligación 
de ampliar el plazo de inscripción, ya que a la hora de la fecha 
tope apenas había un par de equipos dados de alta. Incluso 
algún equipo, caso de El Figón, tramitó su inscripción ya ini
ciada la competición. Las semifinales las jugarán el primero de 
la liga regular contra el cuarto, y el segundo contra el tercero. 

mundo del deporte de la canasta. Fernando García y Carlos Plaza en Radio Horizonte. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La · Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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Antonio Serrano volvió al "tajo" 
Antonio Serrano volvió a los entrenamientos después 

de su operación de rodilla, sufrida el pasado mes de abril. 
Al campeón solanera le extirparon un cúmulo seroso que 
prácticamente le ha roto la temporada, hasta el punto que 
tenía ilusiones de haber participado con España en los 
mundiales de maratón de Tokio este verano. La difícil 
puesta a punto, siempre con mucho sacrificio, ya está casi 
lograda. Antonio aseguró a GACETA que aún le quedan 
3 años de "pleno rendimiento", en los que va a dar mucho 
que hablar en maratón. 

En la foto , Antonio aparece con el atleta venezolano 
Juan Díaz, con el que mantiene una buena relación de 
amistad; los dos estuvieron en Radio Horizonte. 

PARTIDO POLÍTICOS-PERIODISTAS 

''Por las buenas relaciones'' 

Equipo de medios de comunicación local. 

Equipo de políticos locales. 
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El césped de La Moheda fue testi
go de un partido singular. La maña
na del 8 de junio se enfrentaron dos 
equipos formados por los medios 
de comunicación locales y los con
cejales de la Corporación. El en
cuentro, de fútbol -7, acabó en ta
blas (7-7), lo que en modo alguno 
significa que hubiera "apaño". Mu
chos goles, emoción, además de 
bastantes "tirones" y alguna que otra 
acción punible, deleitaron al respe
table. 

Por la prensa formaron: Juan, 
Rogelio y Micael (Canal 2000); 
Gabriel, Juan Alfonso, José, Aurelio 
y Alfonso (Radio Horizonte); Paco 
y Antonio (La Tribuna). Por los po
líticos lo hicieron: Jareño, Nemesio, 
Luis, Diego, Manolo, Alfonso, Pa
trocinio y Juan Bautista (PSOE), y 
Paco Nieto, Pedro y Marín (PP). 
Puso paz el árbitro Deogracias M
Albo. El equipo de concejales estu
vo "reforzado" por Julián Delgado. 
Se hicieron notar las "bajas" de 
Paulino y Gregorio en el equipo de 
periodistas, y de Pocho, Luna y 
Eulalio por los políticos. Por lo 
menos, Poco Castaño llevó el boti
jo. El trofeo, bajo el nombre de 
"Por las buenas relaciones", quedó 
pendiente para el desempate. 
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EN PLENA TEMPORADA 97 

Rueda el equipo ciclista 
El 1 equipo ciclista está cuajand~ u_na 

'buena temporada-97, en las drstm
tas carreras que disputan cada fin de 
semana por los pueblos de la zona. Un 
total de 17 pequeños valores de entre 6 y 
13 años corren bajo la organización de la 
Peña Ciclista y el apoyo económico y de 
material del Patronato de Deportes. Ig
nacio Candelas como director, y José 
Antonio Cañadas, entrenan un grupo de 
chavales compacto y competitivo. La fir
ma Quesos "La Casota" ha vuelto a pa
trocinar al equipo. 

Categorías 

Equipo ciclista de la presente temporada. 

En categoría mini-promesa (6 a 8 años) 
corren Adrián Prieto, Ramón Díaz, Da
vid Padilla, Juan Tomás Carrillo, Joa
quín del Campo y Víctor García. En pro
mesas (hasta 10 años), Juan F. Padilla, 
Sonia Díaz y Miguel Valencia. En 
alevines de primer año (hasta 11) Juan 
Manuel Sevilla y Alberto del Campo. 

En alevines de segundo (hasta 12) Bau
tista Jaime, Adrián Salcedo y Paqui Lara. 

En infantiles corren José Soto, Antonio 
Lara y Domingo Martín-Albo. 

VII DÍA DE LA BICICLETA 

Más de 500 
bicis en ruta 

Un total de 548 participantes se dieron cita en el VII Día 
de la Bicicleta, celebrado en la mañana del pasado 31 de 
mayo. Al igual que en años anteriores, la mayoría de los 
cicloturistas fueron niños, que en muchos casos acudie
ron acompañados de sus padres. La Policía Local y la 
organización, en colaboración con la Peña Ciclista, no 
tuvieron problemas para que la "caravana" transitara con 
normalidad por los 11 kilómetros del recorrido, sin que 
hubiera que lamentar caídas o incidentes de importancia. 

Sin embargo, la participación bajó respecto al año pasa
do (817) y hace dos años ( 1.018), pero la valoración 
general fue buena por parte de Patronato y ciclistas. 
Hubo reparto de gorras a la salida en la Plaza de Toros, y 
sorteo de una bicicleta que correspondió al chaval Agustín 
Tercero. Ganador del sorteo de la bicicleta. 
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Plantilla de la Policía Municipal de La Solana 
La foto está tomada el día de los Santos (1 de noviembre) de 1943, en la puerta del Cementerio. Ese día estrenaban los 
capotes. Con ellos están los guardas rurales, el guarda mayor Pedro "Manazas" y el primero por la izquierda de la primera fila 
era el jefe de la Policía, Joaquín Simón. 

Alumnos del colegio A ve María con su profesor D. Francisco Ortega Puga en los últimos años 20. 
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Fotos de antafio 

Romería en acción de gracias a la Virgen de Peñarroya 
El 14 de febrero de 1954 se hundía la techumbre del Cine Cervantes, cuando ya había finalizado la función. Afortunadamente 
no hubo desgracias personales y en agradecimiento a la Virgen de Peñairoya se organizó una Romería al Castillo. En la foto 
vemos a uno de los grupos que acudieron, cuando se encuentran en plena comida. 

Ejercicios espirituales de las Hijas de María con un Padre Paúl en el Colegio San Luis Gonzaga el 7 de febrero de 1955. 
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De mi corta vida deportiva 

José Domínguez Sáez es el tercero de rodillas 

Comencé a jugar al fútbol al mismo tiempo que inicié 
mi formación cultural, o sea, a los seis años, en Madrid, 
en el colegio "Emilia Pardo Bazán". Y o ya jugaba en mi 
barrio, en los equipos que se formaban en la calle, y en el 
colegio contra las clases y sus respectivos equipos de 
fútbol. Mi puesto era casi siempre de portero, debido a la 
elasticidad, reflejos e intuición que yo poseía. Jugábamos 
con pelotas de papel, goma o trapo, ya que en esos 
tiempos no teníamos otro tipo de pelota. 

Pronto llegué a destacar como portero (jugando los 
domingos contra otros equipos en el Retiro, con las 
indumentarias caseras). 

Llegada la Guerra Civil, mis tíos me llevaron otra vez al 
pueblo -calle del Barro, lugar donde yo nací-. Por aque
llas fechas yo vivía en la calle Don Rodrigo. Mis tíos, 
Don Paulino Ocaña y Doña Vicenta Saez, fueron como 
mis padres, y mis primas, mis hermanas. Entonces yo me 
iba a jugar al fútbol a las eras cercanas a los Baños de 
Mamadeo, con los chicos que encontraba y un día me 
dijeron de ir a la Moheda, con vestuarios y naturalmente 
sin vallar. 

Recuerdo que mi primer partido allí fue contra la 214 
Brigada Mixta. Allí empezaron a jugarse los primeros 
partidos en serio contra los pueblos limítrofes. 

Y a estando en la mili, me llamaron para formar un 
equipo en las ferias y fiestas, a través del alcalde Don 
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Santiago Arévalo Sevilla. Una vez licenciado ingresé en 
el Banco Popular de los Previsores del Porvenir, llamado 
actualmente Banco Popular Español. Entonces quisieron 
ficharme en la Ferroviaria Club Deportivo, con un sueldo 
mensual de tres mil pesetas, cantidad que era casi 
astronómica en aquellos tiempos, ganando yo en mi tra
bajo trescientas treinta y tres. 
. Mi mujer, que en paz descanse, se opuso, puesto que 
prefería tener menos dinero, que verme lleno de heridas o 
con algún miembro fracturado, porque en esa época no 
existían ni tobilleras ni espinilleras, sólo rodilleras. Y los 
porteros recibíamos al contrario con el cuerpo, sin poder 
tocar el balón con los pies. 

A partir de entonces, terminó mi vida deportiva. 
En estos momentos sólo veo fútbol mediante la televi

sión, sin haber ido a ningún estadio de Madrid e incluso 
el nuestro de La Moheda, el cual tampoco lo conozco. 

Esta es la historia breve de mi vida que yo doy a conocer 
a todos mis paisanos y que espero haya sido de vuestro 
agrado. 

Un saludo muy fuerte y afectuoso para todos. 

José Domínguez Sáez 
(Un solanero en Móstoles) 
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¿De qué comeré mañana? 

¡Hola! Me dirijo a vosotras, que podéis pasar por una situación como la que yo he vivido y 
vivo. Todavía soy relativamente joven, soy soltera, y he estado cuidando a tres mayores míos, 
entre ellos mis padres. He recibido algo de ayuda, pero la mayor carga ha recaído sobre mí. Ni 
tus hermanos ni hermanas, ni la sociedad en general, valora eso. Es como si fuera sólo un deber 
de la que se queda soltera; pero un deber de todo hijo o hija es cuidar de ellos. 

Cuando los tuyos se van, has gastado tu vida, la has roto, aunque sea con gusto; porque yo no 
me arrepiento del paso que di hace años, pero te encuentras sola, sin derechos de ninguna clase, 
sin poder conseguir a esta edad empleo y sin saber qué va a pasar el día de mañana. 

Porque cuando vas llegando a los 45 años y se ha muerto uno de tus padres, el que tenía la 
pensión, y el otro vive, yo te aconsejo que luches por tu porvenir, porque normalmente después 
nadie te agradece lo que has hecho, sólo te queda la confianza y seguridad de que has hecho lo 
correcto, pero no sabes ¿de qué comeré mañana?, ¿quién me dará un empleo? 

Y o os aconsejo que luchéis por vuestro porvenir, aunque tus padres se tengan que quedar con 
otras personas en algún momento mientras estás trabajando, o con tus hermanos y/o hermanas. 
Lucha por ti, porque nadie cuando tengas 50 años luchará por ti, y tendrás todos los derechos 
perdidos, y en una edad difícil para conseguir un trabajo, y te encontrarás con el corazón lleno 
pero con las manos vacías. 

Una solanera 

A mi querido amigo 
Juan Tomás Delgado Manzano 

Ha pasado el tiempo desde que un día nos dejaste para no volver, no obstante no he podido olvidar 
aquellos tres años que estuvimos juntos haciendo el servicio militar en Melilla. 

Tú estabas en el mismo cuartel que yo, pero en distinta Compañía, y deseábamos tener un descanso 
para juntarnos, bien en la explanada, bien en la Compañía. Fue la primera vez que nos conocimos, 
hablábamos de las cosas del cuartel, de lo mal que nos daban de comer en aquellos tiempos de la 
posguerra (corría el año 1943) y de nuestras novias, que era lo que más nos gustaba. 

Recuerdo que me destinaron sobre dos meses a las Islas Chafarinas, y cuando volví tú me esperabas en 
la puerta del cuartel y no me reconociste de lo delgado que me quedé. Cuando recibíamos algún paquete 
de comida de nuestras casas, nos lo comíamos en algún bar con hambre devoradora. 

En esos tres años estuvimos juntos todas las tardes, excepto un permiso, que lo pasamos en el pueblo, 
a los once meses de mili. Bien es verdad que la vida nos ha jugado una mala pasada. Más tarde te he visto 
varias veces, al que fue para mí el mejor amigo que he tenido. 

Hoy en el ocaso de mi vida escribo estas notas, que debieron haber sido escritas antes, por lo que ruego 
me perdones, ya que nunca más volveré a tener un amigo tan fiel, humilde y de una honradez tan 
acrisolada como la tuya. Lloré mucho tu muerte y sigo llorándola hasta el fin de mi vida. Que Dios tenga 
piedad de tu alma y descanses en la paz que bien mereces. 

Un amigo que no te puede olvidar. 

José Domínguez Sáez 
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La voz de todos 

El rector del Seminario de Ciudad Real, Lorenzo Trujillo, y 
diez seminaristas visitaron las parroquias de La Solana el 18 de 
mayo. En Radio Horizonte intervinieron en una tertulia, en la 
que hablaron del seminario y de otros temas. 

Un grupo de mujeres alemanas que visitaron La Solana, a 
través de un programa organizado por la Federación de Uni
versidades Populares, también se pasaron por la radio. Ellas 
explicaron a la audiencia su forma de vida, y se sintieron muy 
interesadas por la situación de la mujer solanera. 

La excelente campaña liguera del juvenil del CF La Solana 
ha sido seguida con atención por la emisora municipal. En el 
programa "En Onda de Juego", varios componentes de la plan
tillacon el entrenador, Augusto Luna analizaron la temporada. 

Radio Horizonte ha ido ofreciendo puntual información acer
ca de las polémicas del olivo y los productos franceses. El 
presidente local del sindicato ASAJA, Juan Rodríguez-Rabadán, 
ha sido uno de los agricultores que más ha detallado los 
problemas del sector en diferentes aspectos. 

Paulino Sánchez, pregonero de la 
fe ria de julio 

El director de Radio Horizonte y GACETA, Paulino Sánchez 
Delgado, será el pregonero de las Feria y Fiestas de Santiago y 
Santa Ana. La Comisión de Festejos aprobó por unanimidad el 
nombramiento del anunciador de las fiestas . Su conocida afi
ción a la historia local además de su condición de pregonero de 
muchas otras festividades locales, han llevado a la Comisión a 
considerarlo la persona idónea para ocupar ese puesto la noche 
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del prox1mo 24 de julio. La citada Comisión de Festejos 
aprobó también la contratación de las orquestas que actuarán 
en la caseta municipal, entre las que destacan Latino' s y Geiser. 
La actuación de Perlita de Huelva en la Plaza Mayor, así como 
la confirmación de la representación de "La Rosa del Azafrán" 
en la Plaza de Toros, fueron otros acuerdos de la última 
reunión. 
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HIPOTECA LIDER e HIPOTECA LIDER JOVEN CCM 
Un piso, un adosado, un estudio, un ático, 

un chalet, un apartamento, un dúplex .. . 

Sea cual sea la casa que quieres entra en CCM. 

HIPOTECA LIDER e HIPOTECA LIDER JOVEN de 

Caja Castilla La Mancha. 

Dos soluciones para estrenar tu vivienda 

o mejorar tu hipoteca. 

Confía en aquellos que construyen día a 

día Castilla La Mancha. Confía en aquellos 

que cuentan con la mayor experiencia en 

préstamos hipotecarios. 

i Infórmate ya en las oficinas de Caja Castilla 

La Mancha y elige tu hipoteca! 

HIPOTECA LIDER e HIPOTECA LIDER JOVEN CCM. 

Su nombre lo dice todo. 

ENTRA EN TU CASA. ENTRA EN 
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